

Table with subscription rates for the United States and Foreign.



Table with subscription rates for the United States and Foreign.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI MATIN, 8 MAI 1914

87ème Année

LE HAVRE

Extrait de l'article de M. André Liard, paru dans la "Revue de Paris", du 15 avril, 1914:

Da vieux Havre de François Ier, il ne reste, pour ainsi dire, plus rien. Seules, dans le quartier Saint-François, origine de la cité, quelques rues subsistent, étroites et sombres, bordées d'antiques logis qui gardent le souvenir des temps lointains; il y grouille une population, qui vit de la mer et du port; sans cesse, les matelots de tous crus s'y renouvellent. Les siècles suivants ne sont guère représentés que par de rares constructions, de noble allure il est vrai, l'Arsenal, le Muséum d'histoire naturelle, le Musée-bibliothèque; mais ces traces éparses, sans liens entre elles, ne racontent point l'histoire du Havre, et ce ne sont que des points de repère pour établir que, dès longtemps, une ville et un port furent là et y grandirent.

C'est que tout, au Havre, est moderne; l'incessant renouvellement, qui a transformé ville et port, a fait disparaître les uns après les autres les vestiges du passé. On pourrait croire que tout est né d'hier; et aussi bien n'y a-t-il guère plus d'un siècle que l'ordre nouveau s'est établi. Si le port est aménagé pour les besoins actuels de la navigation et du commerce, s'il s'aménage pour les nécessités de demain, la ville, elle, est déjà bien faite aux conditions de la vie présente, pratique, active, hâtive, fiévreuse. Des rues et des boulevards larges et bien tracés, qui s'alignent sans cesse des tramways; des maisons claires et spacieuses, où ont logés banques, offices de navigation, firmes d'importation et d'exportation, bureaux de courtiers. Là vit tout un peuple de commis, qui, aux heures d'entrée et de sortie, remplissent la rue de leur mouvement affairé. Accrochés aux rampes de la côte, ou dressés sur le plateau, les villas de ces hardis négociants havrais, sans caractère autochtone, venus de points divers de l'horizon, mais tous semblables par leur tempérament énérgique et avisé, leur esprit de large et perpétuelle initiative, leur volonté audacieuse et tenace, leur ressort moral prodigieusement élastique et résistant. De leurs fenêtres, dans les heures de repos, qui sont aussi les heures de réflexion et de conception, ils découvrent le panorama de la baie de Seine; dans l'estuaire, Honfleur, à demi dissimulé derrière sa pointe, Honfleur d'où partent ces chercheurs d'aventures, qui, les premiers de Normandie, abordèrent aux rives d'Amérique; la côte du Calvados, couronnée de sa frondaison de verdure, s'étend dans le lointain; on y distingue Dives, d'où le duc Guillaume s'embarqua pour conquérir l'Angleterre. Qu'on le veuille ou non, ces souvenirs parlent à l'imagination et la montent; par delà la mer, ce sont les pays toujours neufs après quatre siècles qu'ils ont été découverts. Le rêve se fixe sur ces flots par où l'on va aux terres merveilleuses, productrices de ces choses jadis inconnues, aujourd'hui indispensables à notre civilisation; nourri par la volonté, la ténacité, l'adresse, l'amour du gain ou du mieux-être, ce rêve prend un corps et devient une réalité de richesse et de force nationales.

Le Havre, marché national, mais aussi pour certains articles marché mondial, est par là même une des places de commerce les plus importantes du globe. Des marchandises y arrivent, y séjournent, en repartent, dont la valeur monte à près de 3 milliards de francs. Pas un instant, elles ne demeurent inactives; elles sont l'objet de continuelles transactions; constamment, elles sont source de richesse. La Bourse du Havre, où se traitent les plus grosses affaires de café, de cacao, de coton, de poivre, etc., est un lieu prodigieusement vivant, où le négoce est en perpétuelle action; à chaque instant des fortunes s'y édifient, tandis que d'autres s'y effondrent, sans

que l'équilibre général en soit affecté. Le négociant havrais, pour qui le marché à terme est la condition même de la vie, dispose sur sa place de toute une organisation financière et commerciale, qui lui procure le crédit et l'assurance. Le crédit, il l'a par les nombreuses banques locales et régionales, qui, en relations avec les grands établissements de crédit, lui fournissent les capitaux nécessaires à ses affaires; par les docks-entrepôts et les magasins généraux, où se pratique l'entrepôt réel; par les warrants, qui avancent jusqu'à 80 p. 100 de la valeur de la marchandise, dont ils permettent ainsi de faire un capital toujours en travail. L'assurance, il l'a par cette organisation originale, pratique, et solide, née au Havre de l'imagination havraise, la Caisse de liquidation en marchandises, créée depuis lors dans plusieurs grands ports étrangers. "Sans courir, pour ainsi dire, de risque propre, elle se porte elle-même contre-partie dans tous les contrats qu'elle enregistre, et la sécurité qu'elle offre est pratiquement absolue. Le vendeur et l'acheteur sont mis en rapport par le courtier, non pas entre eux, ils signent, mais chacun séparément, quoique simultanément avec la Caisse de liquidation, qui achète à l'un et vend à l'autre, et se substitue au contrat, ne faisant aucun crédit ni décompte, elle demande à chacune des parties un premier versement, dit "original déposit" fixé à 3 francs par balle de coton, 2 fr. 50 par sac de café, etc. En outre, elle appelle quotidiennement les marges; si la marchandise hausse de 1 franc au moins, le vendeur devra verser le montant de la différence des cours, et inversement l'acheteur en cas de baisse. Le mode d'opérer de la Caisse tend presque à supprimer les garanties qu'offrent son capital et ses réserves. Les vols s'élevant à plusieurs millions dont elle a été victime, avec la complicité d'employés, n'ont nullement ébranlé sa situation, ni entravé ses opérations. Grâce à ces moyens financiers, et à ce mécanisme ingénieux et simple, la place du Havre peut faire de grandes affaires d'importation et entretenir des stocks considérables.

M. Fallières à Marseille.

Correspondance Spéciale de l'Abeille. Marseille, 7 mai. — Malgré leur strict incognito, M. et Mme Fallières ont reçu à Marseille des témoignages de sympathie auxquels ils ont été très sensibles. L'ancien chef d'Etat était hier à Arles qu'il visita. A ce propos il rappela à quelques personnes qui étaient venues le saluer, les souvenirs de son dernier passage dans cette ville.

"La première fois que je vins à Arles, j'étais avec Loubet qui, président de la République, revenait d'un voyage en Algérie. Le train stoppa. En gare trois jeunes filles vinrent offrir des fleurs à Loubet qui sourit mais ne les embrassa pas. Je me disais "si j'étais à sa place". La deuxième fois, j'étais moi-même Président de la République. Je rentrai de Marseille à Paris. Arrêt à Arles. Trois jeunes filles s'approchèrent comme au temps de Loubet. Elles m'offrirent des fleurs. J'embrassai ces fillettes. L'une d'elles était tout-à fait belle... "Quelle est, demandai-je au sous-préfet, cette belle demoiselle qui personifie si bien la "beauté arlésienne"? Son nom, je l'ignore répondit le sous-préfet, mais je sais qu'elle est Belge... Et Fallières de rire d'un bon rire heureux, qui est sa vie... Et il en conta bien d'autres, aussi drôles que celle-ci qui sont les "à-côtés" du "métier".

Réorganisation

Financière Turque.

Constantinople, 7 mai. — Le ministère des Finances a préparé un projet de réorganisation des services financiers dans les provinces.

Les Etats-Unis et le Mexique

Deux Américains et un Anglais sont tués près de Guadalajara.

Washington, 7 mai. — Le consul de la Grande-Bretagne à Guadalajara a transmis une dépêche selon laquelle un Anglais et deux Américains auraient été tués dans des mines au environs de la ville. Cette dépêche ajoute qu'un certain M. Ransdell, probablement de nationalité Anglaise, et dix Américains qui appartenaient tous à la famille Smith, sont prisonniers des rebelles à Tonalá. On raconte que leur exécution n'ait lieu très vite, comme représailles de la mort de trois Mexicains qui avaient essayé d'entrer chez eux, et que les Smith avaient tués à coups de revolver.

Les avions rebelles se mettent de la partie.

Avec un de leurs avions, les rebelles viennent de commencer à mettre en pratique les fameuses expériences faites dernièrement sur l'application des avions à la guerre au lancement des bombes.

A Mazatlan, une bombe ainsi lancée tua deux fédéraux et en blessa huit. Ce même avion servit à déterminer la position de la canonnière fédérale. Cette dernière se trouve sur le point de couler en conséquence du feu de l'artillerie rebelle. L'armée constitutionnaliste a commencé sa marche sur Saltillo et Zaratecas, et d'un autre côté, a été victorieuse à Acaponeta, où la garnison fédérale s'est rendue après une brève résistance. A Tampico, les autorités mexicaines ont signifié au commandant du navire anglais qui est dans le port, que le débarquement de qui que ce soit est interdit tant que le navire est ancré dans le fleuve.

Les Henckel von Donnesmarck.

Munich, 7 mai. — Le vieux prince Henckel von Donnesmarck et les siens sont actuellement à Tegernsee où ils villégièrent toute la belle saison, pas loin de la villa où va se reposer M. Izwolsky, avec sa famille.

D'après l'entourage de la duchesse Charles-Théodore, les Henckel, fiers de leur grande fortune, font toujours leur possible pour être admis dans la famille ducal de Bavière qui séjourne parfois dans son château de Tegernsee, ancienne Abbaye bénédictine. La duchesse Charles-Théodore a parlé plusieurs fois de ces attentions indiscrètes, qui lui sont désagréables. De même le prince et la princesse Alphonse. Les Henckel von Donnesmarck montrent une prédilection marquée pour cette villégiature, depuis le jour où Tegernsee est devenu le centre d'intrigues diplomatiques et autres de toutes sortes. Les Henckel sont généralement les derniers à quitter, à l'automne, les rives de ce lac bavarois.

Réorganisation de la Gendarmerie Turque.

Correspondance Spéciale de l'Abeille. Constantinople, 7 mai. — Le général François Baumann, réorganisateur de la gendarmerie ottomane, a fait décider d'affecter un nouveau crédit de 227,800,000 francs à la gendarmerie. Le général Baumann va entreprendre une tournée d'inspection dans l'Anatolie.

Le Nouveau Système Bancaire Fédéral va Commencer à Fonctionner

Washington, 7 mai. — Le nouveau système fédéral de banque va commencer ses opérations avec un capital de six cents millions de francs. Ce système consiste essentiellement en un agrégat de toutes les banques nationales des Etats-Unis qui deviennent actionnaires

Nouvelles de la Louisiane

Winfield, 7 mai. — J. Levin Brewton, membre du jury de police, reconnu coupable de détournement de fonds publics, a été condamné aujourd'hui à quatre ans de travaux forcés.

Lac-Charles, 7 mai. — Pour s'être oublié au point de gifler un jeune avocat pendant que la Cour de District siégeait, M. T. Arthur Edwards, avocat de district, a été envoyé en prison, où il restera 24 heures.

White Castle, 7 mai. — Le conseil municipal récemment élu s'est réuni aujourd'hui. Les nouveaux édiles sont: MM. H. S. Bates, maire; Cleve Joseph, maire intérimaire; Byron J. Babin, secrétaire et trésorier; Philip J. Landry, percepteur des taxes; Y. L. Tsey, ingénieur; Emile Marshall, agent de police; Paul G. Borron, avocat; Luke E. Babin, Eddie E. Barbay, George C. Adams, Cleve Joseph et H. Papet, conseillers municipaux.

La Lettre du Kaiser.

Munich, 7 mai. — La presse officieuse allemande parle peu de la lettre du Kaiser à la Landgrave de Hesse, sa cousine, lettre qui remontait à pas mal d'années. Cette lettre contient un passage où le Kaiser affirme son antipathie contre "la superstition romaine", contre le catholicisme qu'il veut détruire de son mieux. La "Gazette de l'Allemagne du Nord" oppose, enfin, un démenti équivoque et assez faible aux premières informations données à ce sujet par un membre du Centre. Certains journaux

voulu rendre le cardinal Kopp responsable de cette publication, alors que le prélat n'est plus là pour établir les faits. Plusieurs autres personnes ont connu, d'ailleurs, cette lettre du Kaiser et en ont même pris copie. Dans cette affaire, il est impossible de contrôler des informations avancées sans preuves. Cette lettre a tous les caractères d'authenticité. Les amis du Kaiser tentent de le justifier en lisant qu'il hait le cléricalisme mais non le catholicisme. Cet incident produit quand même une pénible impression dans les milieux catholiques et même hierement au Vatican.

Nos Bâtimens de Guerre vont avoir des Soldats à Bord.

Nîmes, 7 mai. — On vient de porter à la connaissance des autorités militaires du Midi qu'un contingent de 90 Sénégalais est attendu sous peu en France pour être réparti sur les grands bâtimens de notre armée navale pour le services des chaufferies du bord.

C'est la première fois que des sujets noirs de nos colonies vont faire partie de notre armée de mer. Si l'essai réussit, la mesure sera généralisée dans nos escadres.

Pour Augmenter les Transactions Commerciales Entre la France et le Maroc.

Nîmes, 7 mai. — Les Chambres de Commerce du Midi viennent d'être prévenues que le port de Fedalah, situé à 12 milles un quart de Casablanca, et à 34 milles un quart de Rabat, sur la côte du Maroc, est ouvert au commerce étranger depuis le 1er Mars. Fedalah se trouve relié à Casablanca et à Rabat, par un chemin de fer à voie étroite qui va faciliter les transactions entre les autres ports du Maroc et par là même, augmentera l'intensité du négoce des côtes méridionales françaises avec notre protectorat.

Les Majorations des Droits de Douane Turcs.

Constantinople, 7 mai. — Le "Sabah" déclare que seules la France, l'Autriche-Hongrie et l'Angleterre ont donné leur consentement à la majoration des droits de douane sans réserve de l'assentiment de toutes les puissances. Les négociations sur cette question vont être engagées avec l'Allemagne, la Russie et l'Italie.

Nouvelles de la Louisiane

White Castle, 7 mai. — Le conseil municipal récemment élu s'est réuni aujourd'hui. Les nouveaux édiles sont: MM. H. S. Bates, maire; Cleve Joseph, maire intérimaire; Byron J. Babin, secrétaire et trésorier; Philip J. Landry, percepteur des taxes; Y. L. Tsey, ingénieur; Emile Marshall, agent de police; Paul G. Borron, avocat; Luke E. Babin, Eddie E. Barbay, George C. Adams, Cleve Joseph et H. Papet, conseillers municipaux.

Amite, 7 mai. — Le juge Clay Elliott a posé sa candidature, comme juge à la cour d'appels. Il aura un concurrent, le juge Stephen D. Ellis, qui remplit cette fonction depuis un an.

Thibodaux, 7 mai. — La boulangerie bien connue "Rising Sun", a été vendue à M. O. L. Gaud.

Bogalusa, 7 mai. — La scierie Sanford & Adams, à Zona, Lne, a été détruite ce matin par un incendie. Les dégats se montent à 20,000 dollars. L'établissement sera rebâti.

Mansfield, 7 mai. — Ont été élus ce matin, MM. J. B. Elam, maire; John M. Edge, M. Rives, James A. Jackson, Elmo P. Lee et John M. Murphy, membres du conseil municipal.

Monroe, 7 mai. — M. R. L. Proffit, propriétaire de plusieurs maisons qui ont été détruites par un incendie le 17 mars, a institué un procès en dommages contre la compagnie de chemin de fer "St. Louis, Iron Mountain and Southern".

Shreveport, 7 mai. — Sous l'inculpation de détournement de fonds de la compagnie d'immigration Louisiane, M. W. A. Jones, le président a comparu devant la Cour de District, et a fourni un cautionnement de 4,200 dollars.

Monroe, 7 mai. — Le nouveau conseil municipal de Ouest Monroe est entré en fonctions aujourd'hui. Il se compose de MM. N. G. Tippit, maire; J. L. Russ, R. C. Browning, J. C. Montgomery, Fred R. Mitchell, C. E. Granberry, membres; J. L. Russ, maire intérimaire; W. A. Kirkpatrick, secrétaire et trésorier; C. F. Averitt, assistant marshal.

Crowley, 7 mai. — Le jury de police a voté un crédit de 170,000 dollars pour l'émission d'obligations assurant la construction de ponts et de chaussées.

St-Martinville, 7 mai. — La grande raffinerie sucrière Cecilia a été acquise par M. Donelson Caffery pour la somme de 50,500 dollars.

Homer, 7 mai. — Résultat de l'élection municipale: Enos C. McCendon, maire; J. W. Coleman, marshal; W. A. McKenzie, C. O. Ferguson, W. W. Moreland, R. H. Knighten, membres du conseil municipal.

Baton-Rouge, 7 mai. — Sam Stablier, âgé de 22 ans, a attenté à ses jours en avalant une quantité de teinture d'iode. Il a été promptement sauvé par un médecin.

Glencoe, 7 mai. — Mme. Sam

Nouvelles de Saint-Bernard

Exode des Grecs en Thrace.

Correspondance Spéciale de l'Abeille. Constantinople, 7 mai. — Le patriarcat grec poursuit ses démarches auprès de La Porte pour arrêter l'exode des Grecs de la Thrace orientale qui s'étendrait maintenant aux districts de Lulé-Bourgas et de Kirk-Kilissé. On dit que ce sont les Musulmans venus des territoires de la Nouvelle Serbie qui forceraient les Grecs à émigrer.

Les tombes des héros Confédérés

Nous apprenons de M. W. O. Hart, ancien commandant du Camp Beauregard, de l'Association des Fils de Vétérans Confédérés, que le Sénat des Etats-Unis est saisi d'un projet de loi pour l'entretien des tombes des soldats confédérés dans les cimetières des prisons fédérales. Les sénateurs Thornton et Ransdell, de la Louisiane, s'efforcent de faire passer la loi.

Pertes évaluées à \$20,000

Le feu qui a détruit en partie l'entrepôt de la "J. Watts Kearney & Sons, 419-423 rue Gravier, a causé une perte de \$20,000. La compagnie continuera ses affaires à son entrepôt rue St-Pierre, jusqu'à ce que l'autre puisse être rebâti.

La bâtisse de Carr & Scott, 425 rue Gravier, a été endommagée pour \$500. Le magasin de la "Kittredge-Waters Supply Company", rue Commune 422, pour \$1,100.

La bâtisse inoccupée, rue Gravier 415-417, évaluée à \$8,000, a été dommagée pour \$200. Ce qui fait une perte totale de \$19,800, montant presque entièrement couvert par des assurances.

L'Automobile "Oakland"

La machine "Oakland" dont nous avons publié l'annonce dans le numéro du 7 courant, a des droits à la sérieuse considération des automobilistes intelligents. En Angleterre où l'on est jaloux des produits industriels américains, le grand journal, le "Times" de Londres, a récemment, en toute justice, chanté les louanges du "Oakland", et a consacré un long article appréciant les avantages uniques et caractéristiques des voitures "Oakland", dernier modèle, à quatre cylindres et à longue course. La douceur du moteur, l'absence de vibration, à quelque vitesse que ce soit, la mise en marche facile, sont autant de bons points constatés en faveur de la voiture Oakland.

M. Priest, agent général, 745 rue Baronne, un expert en tout ce qui concerne des autos et qui a puissamment contribué à faire connaître la "Oakland" tant à l'étranger que dans notre pays, se met à la disposition de tous ceux qui désirent s'informer au sujet de l'excellente machine "Oakland".

Historique de l'affaire Deschamps

A la prochaine séance de la Société Historique de la Louisiane, le 20 mai, M. W. O. Hart fera don à la société de la part du juge H. H. Priece, d'un ouvrage très intéressant "Histoire médicale-légale de l'affaire Deschamps" par M. le docteur Yves R. La Monnier.

Nouvelles de Saint-Bernard

M. Story, surintendant de l'éducation publique, a reçu du surintendant de l'état une copie de règlements qui seront en vigueur après le 1er juillet, dérivant d'un établissement scolaire n'employant qu'un professeur d'avoir plus de cinq classes; une école de deux professeurs, plus de sept classes; une de trois professeurs, plus de neuf classes, et une de quatre professeurs, plus de dix classes.

Le lieutenant F. R. Garcin, de l'artillerie des Casernes qui vient d'épouser Mlle Emma Desporte, de la Nouvelle-Orléans, a reçu l'ordre de partir immédiatement pour la frontière du Mexique, où il doit rejoindre son régiment.

Hudson Ingram a été arrêté sous l'inculpation d'avoir fait partie de la bande qui avait assailli et volé Léonce Pericario, sur l'avenue Angola, lundi soir.

Un jeune nègre, Jesse Albert, s'est noyé, accidentellement, mercredi matin dans le fleuve, en face de la plantation Merrill.

Henry Fournier, William de Grey et Hardy McKee, pêcheurs, ont été arrêtés par les agents de conservation des pêcheries pour s'être servis de filets prohibés.

Le député shérif Fritz Hahn est parti pour Baton-Rouge avec deux prisonniers qui seront enfermés au pénitencier — Gabriel Bryant, condamné pour voies de fait et évasion, et Charles Mitchell, coupable de tir avec intention de tuer. Le premier est condamné à un an et Mitchell à trois ans.

Sam Davis, âgé de 11 ans, a fait une chute de cheval au coin des rues St-Olaude et Angéla et a été envoyé à l'Hôpital de la Charité. Il s'était brisé la cheville.

Les directeurs de la Banque de St-Bernard se sont réunis hier soir. Le président et le caissier ont soumis des rapports très intéressants qui ont prouvé l'état florissant des affaires de la banque.

Le shérif Frank C. Meyers de la paroisse Plaquemines était en visite hier à Arabi.

Le portrait de M. Joe Garidel

M. W. O. Hart et F. C. Marx, membres du barreau Néo-Orléans, se sont entendus avec les amis de feu Joe Garidel, qui avait rempli pendant près de cinquante ans les fonctions de greffier aux minutes de la Cour Civile de District, et il a été décidé de commander le portrait du regretté M. Garidel. Ce portrait sera placé dans la salle de la division C de la Cour Civile.

Femme Blessée Accidentellement

Mme Henry Shambra, âgée de 20 ans, rue Sud Clark 306, a été la victime, hier matin, d'un accident. Alors qu'elle nettoyait un revolver, dans sa cour, l'arme a glissé de ses mains, et est tombée sur le pavé. Une explosion s'en est suivie, et une des balles a pénétré dans le bras gauche de Mme Shambra, et l'autre s'est logée dans la barrière. Sa blessure n'est pas considérée comme sérieuse.

Vol

Mme Daniel Kennedy, demeurant 526 rue Belleville, a fait arrêter un nommé Zach Alveris, démenageur de meubles, hier après-midi, vers 3 heures. Elle l'accusa d'avoir volé son portemonnaie contenant 25 dollars. Alveris a été emprisonné.